



Lettre de Nouvelles

2023-2024





Réunion des pasteurs,
vice-présidents



Visite de l'école IPK



Visite de l'école TTC
de Rubengera



Réunion avec l'équipe
de l'EPUB

POUR SOUTENIR "J'AIDE UN ENFANT"

PAR VERSEMENT SUR
LE COMPTE BANCAIRE DE
SOLIDARITÉ PROTESTANTE

BE37 0680 6690 1028

Pour tout don de 40€ et plus – tous projets confondus –
vous bénéficiez d'une déduction fiscale de 45%.
Par exemple, sur un don de 50€
vous récupérez 22.5€ l'année suivante.

1. CONTEXTE GÉNÉRAL

L'Eglise presbytérienne au Rwanda, en tant qu'exécutant du projet "**J'aide un Enfant**", remercie le Seigneur qui donne à son Eglise la force de travailler. Et de la force il en faut, car après avoir fait face aux conséquences du COVID-19, la guerre entre la Russie et l'Ukraine a affecté le bien-être des Rwandais.

En effet, de nombreux produits de base ont vu leur prix doubler. La récession a touché les Rwandais dans tous les domaines et en particulier dans celui des transports. Comme partout dans le monde, les prix des produits pétroliers ont affecté tous les ménages malgré les stratégies mises en place par le gouvernement rwandais afin de gérer au mieux les conséquences de cette guerre.

En avril et en mai 2023, alors que le Rwanda était dans une situation difficile, les éléments naturels se sont déchaînés provoquant des inondations dans la région de l'ouest. Le Ministère en charge de la gestion des catastrophes (MINEMA) a démontré que, le 4 mai 2023, plus de 130 personnes sont mortes dans cette région et que 5.174 maisons ont été endommagées.

Les nombreuses paroisses de l'Église presbytérienne au Rwanda établies à l'ouest ont subi les effets dévastateurs de cette inondation. Malgré cette tragédie, l'Église presbytérienne continue de soutenir et d'aider les élèves portés par le projet "**J'aide un Enfant**", effectuant des visites aux écoles et aux familles.



2. DES NOUVELLES DU PROJET

Au début de l'année 2023, la mise en œuvre du projet a bien progressé. Le 3 avril et le 27 juin 2023, les dirigeants de l'EPR ont organisé des réunions avec tous les pasteurs, vice-présidents des presbytères, le personnel du bureau central et les laïcs qui travaillent au sein des différentes diaconies. Lors de ces réunions, les participants ont pu constater l'avancement du projet ainsi que les défis de sa mise en œuvre.

Tous les participants ont pris la décision de visiter plus régulièrement les établissements scolaires concernés ainsi que les familles impliquées dans le projet. Ils se sont également engagés à encourager les membres d'autres paroisses à apporter leur soutien aux étudiants issus de familles pauvres.

Les autorités de l'EPR et l'équipe de Solidarité Protestante ont organisé une réunion d'une journée qui a eu lieu le 18 février 2023, au siège central de l'Église Presbytérienne au Rwanda, pour discuter de ce projet et d'autres aussi, financés par Solidarité Protestante/EPUB.

Le secrétaire exécutif, le Pasteur Jonathan MPASI, a partagé avec le personnel en charge du projet la meilleure façon de préparer et de rédiger les différents rapports. Les recommandations prises lors de cette session ont motivé le personnel en conséquence dans la mise en œuvre et dans la réalisation des rapports.

À ce jour, nous avons organisé trois réunions dans les presbytères de Rubengera, Kirinda et Remera. D'autres réunions sont programmées dans d'autres presbytères à la fin de ce trimestre.

Faire les visites au sein des familles et des écoles, a permis au personnel de se rendre compte de la vie des bénéficiaires. C'est ainsi que nous avons pu évaluer le niveau de performance des étudiants et les défis qu'ils rencontrent dans leurs études.

3. LES CHIFFRES

Ce tableau montre le nombre d'élèves soutenus par le projet "J'aide un Enfant" dans sa deuxième tranche, leur sexe, leur presbytère de provenance ou Bureau Central.

INFORMATIONS SUR LES ÉLÈVES SOUTENUS

| No | Presbytère | M | F | Total |
|----|----------------|------------|------------|------------|
| 1 | Zinga | 21 | 29 | 50 |
| 2 | Kirinda | 16 | 18 | 34 |
| 3 | Rubengera | 24 | 29 | 53 |
| 4 | Kigali | 32 | 28 | 60 |
| 5 | Remera | 16 | 21 | 37 |
| 6 | Gitarama | 24 | 28 | 52 |
| 7 | Gisenyi | 23 | 21 | 44 |
| 8 | Bureau Central | 7 | 1 | 8 |
| 9 | Total | 163 | 175 | 338 |

Sur base des statistiques mentionnées dans le tableau ci-dessus, à partir du mois de janvier 2023, l'EPR a aidé 338 enfants au lieu de 354 comme les années précédentes, car certains ont terminé leurs études secondaires au cours de l'année scolaire 2021-2022.

Les enfants et leurs parents vous remercient infiniment pour la contribution que vous leur apportez. Elle leur permet de rêver d'une vie meilleure grâce aux études qu'ils ont pu entreprendre.

Conscients de la chance qu'ils ont, ils veulent vous dire que votre soutien est d'une importance primordiale dans leur vie.

Ces enfants vivent dans des familles pauvres. Recevoir ce soutien permet à leurs parents de payer les frais de scolarité de leurs frères et sœurs, la mutuelle de santé, la nourriture, etc.

4. TÉMOIGNAGE



BYUKUSENGE Joselyne

Joselyne, fille de Katababarira Jonas et Nyirarukundo Jeanne.

Avant d'être choisie par la diaconie, Joselyne avait abandonné l'école parce que ses parents n'étaient pas en mesure de subvenir aux frais scolaires de leur fille. Lorsqu'elle a reçu le soutien de la diaconie elle a repris ses études. Aujourd'hui elle très contente et étudie bien.

Au premier semestre elle a obtenu 50% mais au deuxième elle a réussi avec 60%. Elle étudie au GS de la salle de Byumba en 4^e année.



NIYOBUGINGO Aimable

Aimable fils de MINANI Fabien et MUKABANDORA Eleanie, élève de 4^e IPRC Ngoma.

Dès que l'Eglise a commencé à payer le complément de mon minerval, j'ai pu poursuivre mes cours comme d'autres élèves qui en ont payé la totalité, et cela sans toutefois être renvoyé de temps en temps, comme avant. J'ai pu réussir convenablement.

Ma mère a pu trouver facilement le matériel scolaire qui me manquait.

Ma mère travaille plus calmement puisqu'elle n'a plus de soucis d'argent. Pour le moment, ma famille se réjouit de mes études qui progressent convenablement. Dieu soit loué, merci infiniment pour tout ce que vous faites pour moi.

Les difficultés

Normalement, le défi auquel l'Eglise Presbytérienne au Rwanda est confrontée dans l'exécution du projet est le manque de complément des frais de scolarité qui devrait être pris en charge par les familles. Cela cause parfois le rejet des élèves de l'école des élèves par les directeurs.

Les perspectives

Sur base des défis et des problèmes qui affectent les Rwandais, les perspectives sont les suivantes :

- initiation des groupes d'épargne et de crédit pour les familles des bénéficiaires qui leur permettront de payer le complément des frais de scolarité.
- augmentation de la subvention pour le minerval octroyé aux étudiants. Comme les familles sont très pauvres, souvent elles ne sont pas capables de payer leur contribution.
- initiation du programme d'encadrement des enfants soutenus par le projet en formation professionnelle comme couture, menuiserie, etc. surtout ceux qui ne trouvent pas immédiatement un emploi à la fin de leurs études secondaires.

Leçon apprise

Communication et travail en équipe. Pendant cette période, tous les niveaux de l'Église ont travaillé ensemble pour aider les bénéficiaires. Surtout les pasteurs, qui opèrent près des écoles, ont essayé de visiter les élèves.

Conclusion

Ce rapport narratif montre que, lors du paiement, 338 enfants ont bénéficié des frais de scolarité. La contribution a autant d'importance pour les élèves que pour leurs parents. Les élèves de la région affectée par les inondations ont perdu beaucoup de matériels scolaires, ces derniers ont été endommagés par la destruction des maisons. Il y a un fort besoin de matériels scolaires, de soutien alimentaire pour les familles et même pour la réhabilitation des maisons détruites lors des inondations.

